
   
 

 1 

 

 

Mediterranean Gardening France 

Mediterranean	Gardening	France	 

Compte	rendu	de	l’Assemblée	Générale,	le	1er	Juin	2023	à	10h30	au	Château	Pérouse,	
30800	St.	Gilles 

Liste	de	participants	et	excuses	en	annexe		

1. Bienvenue (Christine Daniels) 

Christine a souhaité la bienvenue aux participants à la 10ème Assemblée Générale en évoquant le fait 
que l'Association fêtera ses 10 ans d'existence en 2024 (la première Assemblée Générale a eu lieu à 
Sillans-La-Cascade en en mai 2014). Elle a remercié Jan Willem Vos, le gérant du Château Pérouse 
pour sa généreuse invitation et la qualité de la visite du jardin. Les membres du conseil 
d’Administration et les autres responsables se sont présentés. La liste des excuses a été lue par 
Jacqueline Potter. 

2. Rapports des coordinatrices d'événements 

Vaucluse/Bouches-du-Rhône (Nanouk Pelen) 

Hedwige et moi avons organisé un voyage pour 18 participants dans la Drôme en octobre 2022 au 
jardin Zen de l'artiste et paysagiste Erik Borja et aux jardins municipaux et jardin mexicain du village 
de Montélier. Malheureusement, nous avons été contraints d'annuler notre deuxième journée de 
visites en raison d'orages et de fortes pluies. En mai 2023 une excursion d'une journée était prévue 
dans la Drôme pour visiter deux pépinières, spécialisées dans les pivoines et les iris, ainsi qu'une 
visite au Jardin des Sables que nous n'avions pas pu voir en octobre. 20 personnes se sont inscrites et 
les visites ont été organisées. Malheureusement, ce voyage a également été annulé pour la même 
raison de mauvais temps. 

Notre première activité en 2023 a eu lieu le 27 avril au Barroux, deux visites autour des paysages des 
Dentelles de Montmirail et le Mont Ventoux : une balade et dégustation dans le vignoble du 
Domaine Les Baies Goûts du Barroux et une visite de jardin de Frances Horne avec vue imprenable 
sur les Dentelles.   

Pour l’automne, nous envisageons une journée de visites au Château Charleval dans les environs de 
Aix en Provence et le Château La Coste à St Puy La Réparade (sculptures) 

Nous allons également contacter les membres de nos départements et demander de proposer des 
visites de jardins dans leurs environs ou de proposer une visite de leur propre jardin.  

Var/Alpes Maritimes (Gill Clarke) 

Le 18 mai 2023, nous avons visité le Domaine de l'Orangerie situé sur les hauteurs d'Antibes : les 
propriétaires de cette propriété ont, depuis 2018, transformé ce qui était une pelouse traditionnelle 
fortement irriguée et des plantations annuelles en un jardin sec (conçu par James Basson). Gill a 
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également mentionné qu'elle est toujours à la recherche d'un coordinateur d'événements bénévoles 
pour les Alpes Maritimes. 

Occitanie (Chantal Guiraud) 

Le 14 avril 2022, une visite a été organisée au Château Pérouse pour voir la collection de 
Lachenalias en fleurs. Au mois de mai, lors d’une visite de deux jours, nous avons visité les jardins 
aménagés par l'équipe de James Basson du Château Capitoul, le jardin de Roseanne McNamee, le 
jardin de Daniel Fiala (Toureilles), le Jardin gallo-romain Amphoralis à Sallèles d'Aude et le jardin 
de l'Abbaye de Fontfroide. Le 1er septembre 2022 une visite a été organisée à l'INRA de Marseillan 
(La collection nationale française des espèces de vigne), la Réserve Naturelle du Bagnas, et l'usine de 
Noilly Prat. En février 2023 une visite a été organisée à l'Université, le Droguier de Montpellier. Le 2 
mars 2023 un atelier graines était organisé au Château Pérouse. 

3. Rapport de la secrétaire des adhésions (Frances Horne) 

Un merci spécial à Michèle Bailey (ancienne secrétaire) et Ian Davis (création du site MGF, y 
compris la rubrique adhésions) qui ont fait preuve d’une grande disponibilité quant à la transmission 
des compétences.  

L'adhésion actuelle est stable : 197. Attrition : sur les 142 membres qui devraient renouveler pour 
2023, 40 ne l'ont pas fait. Les raisons : déménagement dans un autre pays, problèmes de mobilité, 
problèmes domestiques, trop occupé par d'autres activités. 30 nouveaux membres se sont joints. 
Répartition des membres : Var, Vaucluse et Alpes Maritimes 43 %, Bouches du Rhône, Gard et 
Hérault : 27 %. Le plus grand nombre de membres vivent là où les membres du Conseil 
d’Administration vivent également. 

L'accent doit être mis sur le recrutement de nouveaux membres, afin de contenir l'érosion future. Les 
membres sont encouragés à proposer des idées et des suggestions concrètes sur la façon de recruter 
de nouveaux membres. Il est plus facile de garder les membres existants que d'en trouver de 
nouveaux – de l’aide est nécessaire pour assurer le suivi des membres qui n'ont pas renouvelé. Peut-
être les organisateurs d’évènements locaux pourraient assister à cette tâche.  

4. Rapport du trésorier (André Guiraud) 

Merci à Roseanne qui transforme les comptes MGF, que je gère de façon raisonnable et pragmatique, 
en exercice budgétaire digne d'un cabinet d'expertise comptable.  Merci à Frances qui s'occupe des 
cotisations des membres et de l'encaissement des chèques et à Christine qui résume depuis quelques 
années les exercices budgétaires et qui prépare le budget prévisionnel. Nous avons ouvert un livret 
d'épargne qui nous rapportera 3% par an et nous avons investi 7 000 €. Les revenus et les dépenses 
restent à un niveau stable. Fin 2022, nos actifs étaient de 10 500 € et à la fin du 31 mai 2023, nous 
avions 11 800 € en banque. Tous les détails peuvent être trouvés ici 

5. Résultats du scrutin de 2023 (Jacqueline Potter) 

• Nombre	de	suffrages	exprimés	:	47.		
• Élection	de	Frances	Horne	(secrétaire	aux	adhésions)	et	de	Jacqueline	Potter	(secrétaire)	au	

Conseil	d’Administration	:	36	oui,	0	non	
• Réélection	au	conseil	d’administration	de	Chantal	Guiraud	(coordonnatrice	des	

graines/bibliothèque/coordonnatrice	des	événements)	et	de	Christine	Daniels	(coordonnatrice	
du	site	Web)	:	37	Oui,	0	Non	
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• Approbation	des	procès-verbaux	de	l'AG	2022	:	23	Oui,	0	Non	
• Approbation	des	rapports	financiers	:	32	Oui,	0	Non	

6. Liste des graines et bibliothèque (Chantal Guiraud) 

Seules 11 commandes ont été reçues de MGi au total en 2022. La baisse est en partie due au Brexit, 
car de nombreux membres de MPG pensent qu'ils ne peuvent plus commander de semences en 
France. Cependant, pour le moment, c'est encore possible, nous ne savons tout simplement pas 
combien de temps ce sera le cas. Il en est de même pour les États-Unis. Cependant, il n'est pas 
possible d'envoyer des semences en Australie car cela nécessite des certificats sanitaires spéciaux. 
Espérons que cet automne, le moment le plus approprié pour faire pousser des plantes à partir de 
graines, verra une augmentation des commandes. 

A ce jour nous avons un stock de 487 taxons, et si l'on ajoute la collection "Index Seminum" de 
Château Pérouse au décompte nous avons plus de 2207 espèces différentes disponibles. Encore une 
fois un très chaleureux merci à Jan Willem Vos et aux autres donateurs. 

Concernant la Bibliothèque, vous pouvez commander des livres en m’envoyant un email. Une 
dizaine d’ouvrages ont été ajoutés, donnés par la fille de Tim Atkins qui nous a quitté l’été dernier.  

7. Rapport sur le site internet et Facebook (Christine Daniels) 

Site Internet 

Plein de nouveautés sur le site cette année, grâce aux contributions de Chantal, Roland, Phillip, Tilly, 
Hugues, Nanouk, Jacqueline, Sandy, Kevin, Gill, Patricia, Jock, Liliane, Hedwige, Elisabeth, Peter, 
David, Sandra et Michèle. J'espère que je n'ai oublié personne.  

Il y a eu des rapports sur les nombreuses visites que nous avons faites au cours des douze derniers 
mois. En plus un récit fascinant de Chantal sur son voyage dans les jardins du Maroc, des mises à 
jour de la liste des graines et des jardins à visiter, deux excellents articles de Roland sur la culture des 
cistes et un nouveau thème dans la rubrique Jardinage - Plantes Comestibles, où Michele nous a 
lancé avec son article sur la culture des légumes en pots.  

A venir, une liste illustrée de fruitiers et plantes comestibles, et un nouveau journal de jardin envoyé 
par Chiara Padovan, un adhérent de Toscane en Italie, qui réalise une communauté de plantes 
méditerranéennes dans une oliveraie. Comme toujours, je suis reconnaissante envers ceux qui ont 
écrit des articles, fourni des photographies et effectué des traductions. S’il vous plait, continuez à 
nous envoyer du matériel pour que notre site web reste original, intéressant et attrayant. 

Page Facebook  

Actuellement, notre page Facebook compte 300 abonnés. Nous recherchons des volontaires pour 
rejoindre l'équipe et je pense que Jan Morgan s'est mis en avant. Si quelqu'un d'autre est intéressé, 
veuillez parler avec Julia Fogg pour en savoir plus.  

8. Bulletin d’information (Roland Leclerq) 

En 2022 - 7 bulletins d'information ont été publiés, en moyenne un tous les deux mois.  L’objectif de 
ce bulletin de liaison entre les adhérents reste le même : annonce des futurs évènements et des 
nouveautés sur le site, nouvelles des associations partenaires, articles courts de nos adhérents sur des 
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sujets d’actualité. La rubrique du « Qu’est-ce que c’est ?» ne paraît qu’irrégulièrement du fait du 
manque de propositions. 

Le bulletin ne peut exister sans les contributions des membres. Nous remercions tous ceux qui ont 
envoyé des articles et encourageons les membres à participer. N'hésitez pas à faire des suggestions 
d’amélioration. 

9. Divers 

• Roseanne McNamee a mené une discussion générale sur sa proposition de refonte du 
dépliant MGF utilisé pour la publicité ainsi que les options de distribution. Catriona McLean 
a proposé de distribuer le dépliant chaque fois qu'elle tient un stand dans des salons de 
jardinage ou d'autres rassemblements. Jacqueline a proposé de s'assurer qu'un code QR (facile 
et gratuit à créer sur Internet) soit inclus afin que les gens puissent trouver instantanément le 
site Web de MGF. Les membres suivants ont accepté de travailler ensemble sur ce projet et 
reviendront avec une proposition ferme : Elisabeth Gratraud, Claudette Beneluz, Liz Godfrey. 

• Lina Tchagaspanian a proposé de développer un site Instagram pour MGF, qui peut être 
lié à la page Facebook et le site internet MGF. Une réunion de suivi avec le CA a été décidée. 

• Tony Kell, membre du MGF, a soulevé le sujet de la confidentialité des images. Après 
avoir remercié Willem Vos, les coordinateurs de l'événement et avoir complimenté la qualité 
de la newsletter, il a informé l'auditoire qu'il craignait que les besoins de confidentialité de 
certains membres ne soient potentiellement pas suffisamment protégés par la MGF et a 
demandé que ce point soit traité directement avec le Conseil d’Administration MGF ce qui a 
été accepté. Un suivi sera organisé. 

• Gill Clarke informe l’audience que les autorisations d'exploitation du Jardin Botanique des 
Alpes Maritimes (Gréolières) sont en place. 

• Mark Barnett (MGS Australie du Sud) nous a fait l'honneur d'une visite car il était en 
Europe pour une visite privée. Il a invité tous les membres MGF qui décident d’entreprendre 
un voyage en Australie à le contacter au cas où ils auraient besoin de conseils pour des visites 
de jardins. Il nous a également donné un bref aperçu des projets en cours sur lesquels il 
travaille avec la branche MGS d'Australie du Sud. 
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Mediterranean Gardening France 

Mediterranean	Gardening	France	 

	

Minutes of Annual General Meeting, 1st June 2023 10.30 am,  Château Pérouse, 30800 St. Gilles 	

Participant list and apologies below.  

1. Welcome (Christine Daniels)	
Christine welcomed the participants to the 10th AGM, referring to the fact that the association 
will celebrate its 10th year of existence in 2024 (the first AGM took place in Sillans-la-Cascade 
in May 2014). She thanked Jan Willem Vos, the manager of the Château Pérouse for his 
generous invitation and quality of the garden tour. The members of the Management Committee 
and other officers introduced themselves. The list of apologies was read out by Jacqueline Potter.  
 

2. Event Coordinators’ Reports 

Vaucluse/Bouches-du-Rhône (Nanouk Pelen) 

Hedwige and I organized a trip for 18 participants to Drôme in October 2022 to the Zen Garden 
of artist and garden designer Erik Borja, the municipal gardens and Mexican garden in the village 
of Montélier.  Unfortunately, we were forced to cancel our second day of tours due to storms and 
heavy rain.  In May 2023 a day trip was planned in the Drôme to visit two nurseries, specializing 
in peonies and irises, as well as a visit to the Jardin des Sables which we had not been able to see 
in October. 20 people registered and the visits were organised. Unfortunately, this trip was 
cancelled as well for the same reason of bad weather.  

Our first activity in 2023 took place on April 27 in Le Barroux, two visits around the landscapes 
of the Dentelles de Montmirail and Mont Ventoux: a walk and tasting in the vineyard of 
Domaine Les Baies Goûts du Barroux, a visit to the garden of Frances Horne with a wonderful 
view towards the Dentelles de Montmirail. A second visit to this garden took place on April 27 
(due to high number of subscriptions). 

For autumn, we are planning a day of visits to Château Charleval in the vicinity of Aix en 
Provence and Château La Coste in St Puy La Réparade (sculptures) 

We will also contact members who live in our departments asking them to propose visits to 
gardens in their area or to their own garden. 

Var/Alpes Maritimes (Gill Clarke) 

On the 18th of May 2023 we visited le Domaine de l’Orangerie set in the hills above Antibes:  
the owners of this property have, since 2018, been transforming what was a traditional heavily 
irrigated lawn and annual planting to a dry garden (designed by James Basson). Gill also 
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mentioned that she is still looking for a volunteer event coordinator for the Alpes Maritimes.  
 

Occitanie (Chantal Guiraud) 

On 14th April last year a visit was organised to Château Perouse to see the collection of 
flowering lachenalias. In May, on a 2-day trip, we visited the gardens laid out by James Basson’s 
team at Château Capitoul, the garden of Roseanne McNamee, the garden of Daniel Fiala in 
Toureilles, the Gallo-Roman Garden Amphoralis in Sallèles d'Aude and the garden of the Abbey 
de Fontfroide. On the 1st of September 2022 a visit was organised to the INRA in Marseillan 
(French collection of vine species), the Réserve Naturelle of Bagnas, and the factory of Noilly 
Prat. In 2023, in February, we visited the Droguier de Montpellier University. On the 2nd of 
March a seed atelier took place at Château Pérouse.  

3. Membership Secretary Report (Frances Horne) 
A special thanks to Michèle Bailey (former Secretary, whose responsibilities included 
membership) and Ian Davis (creation of the MGF website, including the MGF membership 
section.   
 
Current membership is stable: 197. Attrition: of the 142 members due to renew for 2023, 40 
didn’t do so. The reasons: moving to another country, mobility problems, domestic issues, too 
busy with other activities. 30 New members joined. Member split - Var, Vaucluse and Alpes 
Maritimes 43%, Bouches du Rhône, Gard and Herault 27%. Highest number of members live 
there where committee members live as well.  
 
We need to recruit new members to contain future erosion.  Members are encouraged to come up 
with ideas and concrete suggestions as to how to recruit new members. It’s easier to keep existing 
members than to find new ones – help is needed to follow up with members who did not renew, 
perhaps local event organisers could assist with this.  

 
 

4. Treasurer’s	Report	(André	Guiraud)	
A big thanks to Roseanne who transformed the MGF accounts which I manage sensibly and 
pragmatically, into a budgetary exercise worthy of a firm of chartered accountants. Also, thanks 
to Frances who looks after membership fees and the banking of the cheques and to Christine who 
summarises the income and expenditure for the last few years and prepares a budget for the 
coming year. We invested €7,000 in a savings account which will earn us 3% per year. Income 
and expenditure remain at a stable level.  At the end of 2022 our assets were €10,500 and at the 
end of the 31st of May 2023 we had €11,800 in the bank. Full details can be found here 

 
 

5. Results	of	the	2023	ballot	(Jacqueline	Potter) 
• Number of ballots cast: 47 
• Election of  Frances Horne  (Membership Secretary) and Jacqueline Potter (Secretary) to 

the Management Committee: 36 Yes, 0 No 
• Re-Election to the Management Committee of Chantal Guiraud (seed 

coordinator/Library/Event Coordinator) and Christine Daniels (Website Coordinator): 37 
Yes, 0 No  

• Approval of minutes of 2022 AGM: 23 Yes, 0 No  
• Approval of Financial Reports: 32 Yes, 0 No 
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6. Seed	List	and	Library	(Chantal	Guiraud)	
Only 11 orders came in from MGi overall in 2022.  The drop is partially due to Brexit as many 
MPG members believe that they cannot order seed anymore from France.  However, for the time 
being, it is still possible, we just don’t know for how much longer this will be the case.  The same 
is true for the USA. However, it is not possible to send seed to Australia as it requires special 
sanitary certificates. Hopefully this autumn, the most appropriate time to grow plants from seed, 
we will see an increase in orders.  
 
To date we have a stock of 487 species, and if we add the collection ‘Index Seminum’ from 
Château Pérouse’ to the count we have more than 2207 different species available. Once again, a 
very warm thank you to Jan Willem Vos and all other people donating seed to the bank.  
 
Please do not hesitate to send me an email to ask for a book from the library. About 10 additional 
books were added, a gift from the daughter of Tim Atkins, who left us last summer.  

 

7. Website	&	Facebook	report	(Christine	Daniels)	
Website  
Lots of new features on the site this year, thanks to contributions from Chantal, Roland, Phillip, 
Tilly, Hugues, Nanouk, Jacqueline, Sandy, Kevin, Gill, Patricia, Jock, Liliane, Hedwige, 
Elisabeth, Peter, David, Sandra and Michèle. I hope I haven't forgotten anyone. 	

There have been reports of the many visits we have made over the past twelve months plus a 
fascinating account by Chantal of her trip to the gardens of Morocco, updates to the list of seeds 
and gardens to visit, two excellent articles by Roland on growing cistus and a new theme in the 
Gardening section - Edible Plants, where Michèle got us started with her article on growing 
vegetables in pots. 
 
Coming soon, an illustrated list of fruit trees and edible plants, and a new garden diary sent by 
Chiara Padovan, a member from Tuscany in Italy, who is creating a community of Mediterranean 
plants in an olive grove. As always, I am grateful to those who wrote articles, provided 
photographs and provided translations. Please continue to send us material to keep our website 
original, interesting and engaging. 
 

Facebook page 
Currently, our Facebook page has 300 followers. We are looking for volunteers to join the team 
and I think Jan Morgan has stepped forward. If anyone else is interested, please speak with Julia 
Fogg to find out more.  

	
8. Newsletter	(Roland	Leclerq)	

In 2022, 7 newsletters were published, on average one every two months. The objective of this 
newsletter between members remains the same: the announcement of future events and new 
features on the website, news from partner associations, short articles from our members on 
current topics. The "What's This?" feature appears irregularly as a result due to a lack of 
suggestions from members. The newsletter cannot exist without the contributions of members. 
We thank everyone who submitted articles and encourage members to participate. Feel free to 
make suggestions for improvements.	
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9. Any other Business 

• Roseanne McNamee	led a discussion about her proposal to redesign the	MGF leaflet	
used for publicity and to discuss distribution options.  Catriona McLean offered to 
distribute the leaflet each time she has a stand at garden fairs or other gatherings. 
Jacqueline proposed to ensure a QR code (easy & free to create on internet) is included 
so people can instantly find the MGF website. The following members have agreed to 
work together on this project, and come back with a firm proposal: Elisabeth Gratraud, 
Claudette Beneluz, Liz Godfrey. 

• Lina Tchagaspanian	proposed to develop an	Instagram site for MGF,	which could be 
linked to Facebook and the MGF website. It was decided to discuss this at the next MC 
meeting. 

• Tony Kell,	MGF member brought up the topic of	image privacy.	After thanking Willem 
Vos, the event coordinators and complimenting the quality of the Newsletter, he informed 
the audience that he has a concern that the privacy needs of certain members may not be 
sufficiently protected by MGF and requested this point to be addressed directly with the 
MGF committee separately, which was accepted. A follow up will be organised.  

• Gill Clarke	informed the audience that the	Jardin Botanique des Alpes Maritimes 
(Gréolières)	now	has	all	the	authorisations	it needs to operate.	

• Mark Barnett	from the South Australia MGS branch	honoured us with his attendance 
as he was in Europe for a private visit. He invited MGF members who are planning to 
travel to Australia to contact him in case they need tips about garden visits. He also gave 
us a brief overview of current projects the South Australia branch is working on.		
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Participant	List	/Liste	des	participants: 47 attendees /participants 

MGF Annual General Meeting 2023/ MGF Assemblée Générale 2023 

MGF Management Committee and Event Coordinators 

Conseil d’Administration et Coordinateurs d’évènements 

• Christine Daniels (Website coordinator) 
• Frances Horne (Membership Secretary) 
• André Guiraud (Treasurer) 
• Roland Leclerq (Newsletter) 
• Hedwige Lauwaert (Event Coordinator) 
• Nanouk Pelen (Event Coordinator) 
• Gill Clarke (Event Coordinator) 
• Chantal Guiraud (Event Coordinator/Seed Bank/Library) 
• Jacqueline Potter (Secretary) 
• Lina Tchagaspanian 

All other Participants /Autres participants 

• Allsopp Basil  
• Allsopp Paula  
• Ash David  
• Bailey Michèle  
• Barnett Mark  
• Barnett Louis 
• Beneluz Claudette  
• Clarke Peter  
• Clerbout Robert  
• Cooper Sandra  
• Cooper Allan 
• Davis Ian  
• Evason Annie  
• Fedden Katharine  
• Fogg Julia  
• Godfrey Liz  
• Godfrey Bob  
• Gratraud Elisabeth  
• Gratraud Jean   
• Halford Rosemary  
• Halford Miles  
• Jenkin Joan  
• Jenkin Larry  
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• Kell Judy  
• Kell Tony 
• Kiekens Paul 
• Leclercq Liliane 
• McLean Catriona 
• McNamee Roseanne  
• Mirès Monique 
• Morgan Jan 
• Pelen Hugues 
• Pellier Bruno 
• Phillips Jaquie 
• Ramsell Philip 
• Ritchie Jennifer 
• Vos Jan-Willem  

Apologies 

• Jennifer Hastings 
• Kevan Kristjanson 
• Tilly Chambers 
• Peter Clarke 
• Susan Blunt 
• Romarin Girardot 
• Penny Parkinson 
• Anna Nasmyth 
• Jeremy Frankel 
• Amanda Spencer Cooke 
• Heather Martin 
• Jean-Remi Olesen 
• Frances Ward 
• David Bracey 
• Gill Pound 
• Ian Plummer 
• Pierre Bianchi 

 
FIN	/	END		


